
2007 年度 第 2 回阪神地区協議会運営委員会 議事要録 

日 時：2007 年 7 月 30 日（月）14：00～17：15 

場 所：大手前大学  さくら夙川キャンパス図書館 LL 準備室(2 階) 

出席者：宝塚造形芸術大学図書館 図書館次長 橋本 健一 

関西福祉大学図書館  細金 美佐 

関西福祉科学大学図書館 課  長 田原 里香子 

関西外国語大学図書館 課長補佐 藤津 滋生 

大阪国際大学総合メディアセンター 課長代理 吉岡 肖治 

大手前大学図書館 事務室長 喜多 吉一 

同 上  竹村 宏 

配布資料： 

資料 1：阪神地区協議会ホームページ構成変更案 

資料 2-1：2007 年度第 2 回協会ホームページ委員会議事要録 

資料 2-2：2007 年度第 2 回西地区部会各地区ホームページ担当者連絡会議事要録 

資料 3：2007 年度新規加盟校一覧 

資料 4：2007 年度第 1 回阪神地区相互利用担当者連絡会について（報告） 

資料 5：役員輪番制検討資料 

 理事校である大手前大学図書館 喜多吉一事務室長の司会により議事に入る。 

議題 1．近畿イニシアからの提案について 

理事校から、阪神地区協議会のメーリングリストを利用して情報提供をしたいという「大学

図書館近畿イニシアティブ(近畿イニシア)」からの要請に関して、経緯およびこれまでの協

議内容が報告された。また協会ホームページ委員会の意向を確認する必要もあり、資料 2-1・2

に基づき、そこでの協議内容も併せて報告された。近畿イニシアには従来通りの方法で情報提供

を受けたい旨、回答したことを確認した。 

議題 2．阪神地区協議会ホームページの構成変更について 

理事校から資料 1 に基づき、阪神地区協議会ホームページについて、相互利用関係を独立させ、

それに伴い構成全体を変更したい、という概要の説明があった。加盟館の使い勝手にも配慮して

9 月をめどに具体案を理事校が作成した上で、さらに検討することを確認した。 

議題 3．新規加盟の申請について 

理事校から資料 3 に基づいて、2 校から新規加盟の申請があり、9 月の協会総会において承認待

ちである旨、報告された。 

議題 4．相互利用に関する問題提起について 

相互利用運営幹事校から資料 4 に基づいて、2007 年度第 1 回相互利用担当者連絡会で、現物貸



借における問題事例が話題になり、今後の対応を阪神地区以外の私立大学や国公立大学の図書館

にも周知したいという要望があった旨、報告された。意見交換の結果、阪神地区内でも現物貸借

に関して注意を喚起し、現物貸借の実務でレンディング・ポリシーを確認できる書式を幹事校が

作成した上で、善処方法を理事校がさらに探ることを確認した。 

議題 5．案内等のメール配信について 

理事校から、公印を省略した阪神地区協議会公式文書等をできるだけ協議会メーリングリスト

で配信したい、と提案された。協議会メーリングリストの受信アドレスと担当者が一致しないこ

ともあり、担当者にまできちんと渡されるよう促すなど、十分な準備を整えた上で実施すること

が承認された。またメーリングリストの利用案内等を改訂することも確認された。 

議題 6．役員校輪番制について 

理事校から資料 5 に基づいて、現行の役員輪番制の特徴・問題点が説明され、検討案が示され

た。意見交換の結果、「小規模大学図書館」が候補となる事態をよく考慮して役員種別ごとに加盟

館をグループわけすること、グループわけの基準やその調査に関して踏み込んだ提案をすること、

上位候補の順序が相応の期間で固定されること等を盛り込んで、理事校が、9 月をめどに具体案

を作成し、運営委員会に諮ることを確認した。 

議題 7．2006 年度研究会・相互利用担当者連絡会会計報告について 

研究会幹事校から研究会について、相互利用運営幹事校から相互利用担当者連絡会について、

それぞれの 2006 年度会計報告がなされた。 

議題 8．2007 年度第 2 回阪神地区研究会について 

 研究会副幹事校から、第 2 回研究会の日程・講師に関して提案があった。優先順序をつけて候

補となるべく早く交渉を始めること、第 2 回定期総会と調整しながら日程を設定することを確認

した。 

以上で、議事を終了して閉会した。 

以 上 


